

様々な病を治癒する靈験
あらたかな神として信仰
されており、当山においては毎年八月一日に秋山
自雲居士を偲ぶと共に、病で苦しむ人々の為、そ
して暑い夏を無事に乗り切られるよう「夏祭り」
として定着してきました。
本年も八月一日（木）に開催致します。

「かき氷」や「金魚すくい」に加え「から揚げ」や「フライドポテト」等の屋台も出店予定です。皆様の御参加をお待ちしております。是非、ご家族御揃いで御参拝下さい。

また例年通り、小学生習字をお願い致します。

習字をしてくれたお子様には行灯の

までのお子様には行灯の習字をお願い致します。

菓子の詰め合わせをプレゼント致します。

当山本堂から、裏の位牌堂に通じる扉には絵が描かれておりますが、この絵は幕末から明治に画家として活躍した岡本常彦氏のものです。

文化十三年（一八一六）水江（今の倉敷市）生まれ。京都の著名な日本画家・岡本豊彦の甥で、自身も叔父の豊彦に師事して絵を学んだ後、長崎に遊学。のちに倉敷に帰り活躍し、倉敷市曾原の一

安土桃山時代を代表する
画人でした。

ちなみにこの画は、お
釈迦様の入滅の様子を描
いており、表装を含めれ
ば高さ十メートルに及ぶ
大涅槃図で、完成時に宮
中で披露された後、等伯
によつて本法寺に寄進さ
れました。首を上下左右
にゆつくりと振らなけれ
ば全貌を見ることは出来
ません。その迫力は見る
者を圧倒します。

掲げ法事とは

お寺の御宝前で行う法事のことを行います。

故人様の御供養を御本尊にお願いし、そしてその誠を捧げる事により、より一層ご先祖様の有り難さを実感することに意義があります。

本来は皆様の御自宅でされるのが本義ですからお供物・仏様のお膳・お

掲げ法事とは

毎年恒例の「秋山自雲
靈神大祭」が近付いて参
りました。

An illustration of a pink cartoon rabbit with large ears and a small orange bow tie. The rabbit is holding a silver spoon and is positioned next to a blue bowl filled with white and red shaved ice. The background is yellow.



秋山自雲靈神大祭
しゅうざんじうんれいじん

①岡本常彦

宝がありますが、その内の二点を紹介します。



寺宝紹介

等寺（真言宗御室派）などの寺院には多くの襖絵が残っています。

その画を細かいところまで模写した縮小版が現代によみがえり、現在、「釈尊涅槃図」として光明山に御座います。

い合わせ下さい。



お盆の由来

お土産にいかがでしようか？

お父さん・お祖父さん・お母さん・お祖母さん……今を生きる私たちの命は多くの「絆」の中で紡がれてきた「命の糸」です。お盆の由来は中国より伝わった「仏説盂蘭盆經」にあります。お釈迦様の弟子で「目連」という方がいました。目連は神通力（超越した能力）を使い、亡くなつた母を想い、死後の世界を見ました。

ところが目連は、母が餓鬼道に墮ちた姿を見つけます。目連は神通力を使つて母を助け出そうとしましたが、どうやつても救うことが出来ない。

目連は涙を流しながらお釈迦様に問いました。

「なぜ私の母が餓鬼道に墮ちたのでしょうか？」

お釈迦様は答えます。

「母君は、お前を愛するが故に他の者に施すことが出来ず、餓鬼道へ墮ちたのだ。目連よ、母君を救いたいのであれば、雨安居（うあんご）（当時の約百日間の結界修行）を終えた僧達と共に、母

伝わった「伝説孟蘭盆経」にあります。お釈迦様の弟子で「目連」という方

今を生きる和たぢの命は
多くの「糸」の中で紡が
れてきた「命の糸」です。
お盆の由来は中国より
云つて「ム脱盂蘭盆溼」

お土産にいかがでしよう
か？

君だけでなく餓鬼道で苦しむ総ての人々の為の法要を行ひなさい。」

こうして目連は母を救う事が出来、大いに歓喜しました。その嬉しさを雨安居を終えた僧たちと共に全身を使って表現した姿が、現在の盆踊りの始まりとされています。

で、自らの心の餓鬼を救う修行の期間なのです。
※お墓参りは家族揃って行きましょう。

施餓鬼法要

八月十八日（日）十三時より、本堂にて施餓鬼法要を厳修致します。

施餓鬼では私たちの布施修行（施しをする修行）の功德が欲望を抑えて、



「自分が不思議な人間だよ。それが餓鬼の心です。お盆では、世の中で苦しむ総ての人々に目を向けること

今日一日の自分を省みる。厳しい現代社会や人間関係において自分に何が出来たか。時として素直に謝れる心。

③施しの心

お金や物品だけでなく、目には見えないものを施

自分が生きているのは、多くの命の中であるからこそ、総てに感謝する。何事も素直に「ありがとう」と言える心。

まだ足りない。」と傷つけ合い、奪い合う、それが餓鬼の心です。私たちは次の三つの心を育てることで、餓鬼の心を抑えることが出来るのです。

宗派や地域でそれぞれ
違いがありますが、地元
では床の間に祭壇を設け
盆提灯や六角灯籠などを
飾り、庭に精霊棚を奉り
ます。

また、故人の靈魂がこ
の世とあの世を行き来す
るところの乗り物として、



笑顔で接する・譲り合える心を持つ。食事も独りでは寂しいが、二人・三人と集まれば、その喜びでより一層美味しく感じられる。仏様の心も同じく、苦しい時に苦労を分け合えれば乗り越えられる。嬉しい時に分け合えれば倍になつて返つて来

**故人の四十九日法要が
終わつてから最初に迎え
るお盆を新盆**（しんぼん
にいぼん、あらぼん）等
と呼び、特に手厚く供養
する風習があります。こ
れも宗派や地方によつて
異なりますが、新盆のお
宅は仏壇、もしくは精霊
棚の脇に新盆提灯を立て
たり、新盆のお宅にそ



精靈馬と呼ばれるキュウリやナスで作る動物を用意します。足に見立てた割り箸などを差し込み、馬と牛として祭壇や精霊棚に供物とともに置きます。キュウリは足の速い馬に見立てられ、あの世から早く家に戻つて来るようになります。そしてナスは歩みの遅い牛に見立てられこの世からあの世に帰るのが少しでも遅くなる上うに、また「供物を牛に乗せてあの世へと持ち帰つ

二　報下さい
「是非私も記事を書いてみたい。」という方も大歓迎です。

編集後記



A vibrant illustration of a pink lotus flower in full bloom, surrounded by large, healthy green leaves. The flower's petals are a soft pink color, and the leaves have distinct veins and a slightly serrated edge.